
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）東區區議會南豐選區
補選今日舉行。民主黨候選人張國昌早前高調「舉報」
區內有人涉嫌「種票」，選舉事務處雖已表明，並無表
面證據證明涉及申報虛假資料情況，但或多或少已為選
舉帶來影響。另一候選人、民建聯李清霞昨日強調，自
己在東區服務近11年，風雨不會影響服務社區的熱
誠，相信選民眼睛雪亮。
東區區議會南豐選區原議員、民主黨黨員梁淑楨，因

病長期缺席會議，經全體區議會通過取消其議席，有關
席位補選今日舉行。投票站設於香港基利路1號鰂魚涌
社區綜合大樓地下鰂魚涌社區會堂，由上午7時30分至
晚上10時30分開放選民投票。
投票結束後，設於鰂魚涌社區會堂的投票站轉為點票

站，市民可在點票站指定範圍內觀看點票過程。點票完

畢後，選舉主任會在點票站宣布選舉結果。

對手誤導 當局澄清「種票」失實
參加是次補選的，包括民建聯代表、服務東區接近11

年的鰂魚涌居民協會總幹事李清霞，及梁淑楨助理、民
主黨代表張國昌。選舉宣傳期間，張國昌聲稱區內有
「種票」個案，包括9宗個案選民登記住址不清晰，以
及4宗個案涉及一戶多人多姓的登記住址，並高調向選
舉事務處「舉報」，並在選區內大派單張。
選舉事務處其後發表聲明，據當局初步掌握的資料，

有關個案並無表面證據證明涉及申報虛假資料的情況。
李清霞早前向選舉事務處反映，指張國昌有關選舉廣告
涉嫌發放誤導言論，意圖影響選民投票取向，嚴重影響
選舉公平公正，希望處方從速跟進。

面對近期風風雨雨，李清霞昨日強調，香港是法治社
會，「不是某些人說甚麼便是甚麼」，尤其選舉事務處
已經澄清。對手並沒有「搞清楚」就試圖抹黑對手，
「（這些人）參選期間已經愚弄選民，一旦當選了，社
區會變成怎樣？」

服務成績爭勝 哪管「明星效應」
她坦言，是次選情激烈，尤其是民主黨一向視該區是

「自己的」，故選舉期間不斷出動黨內「政治明星」，
像「走馬燈」般落區拉票，試圖以「明星效應」爭取選
票。她希望以11年服務成績打動街坊，與支持者、義
工團隊上下一心，把選舉工程盡力做到最好，期望當選
後更好地服務街坊，「選民眼睛是雪亮的，我相信街坊
的選擇。」

南豐今補選 李清霞：熱誠為民毋懼抹黑
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■李清霞無懼抹黑，相信選民的眼睛是雪亮的。
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天氣預測天氣預測
未來四日天氣預告未來四日天氣預告 查詢天氣：1878200 查詢時差：10013或1000

19/5(星期一)
氣溫：27℃-31℃

濕度：70%-90%

大致多雲，有幾陣驟雨
日間短暫時間有陽光

20/5(星期二)
氣溫：27℃-30℃

濕度：75%-95%

多雲，有驟雨及
幾陣雷暴

21/5(星期三)
氣溫：27℃-30℃

濕度：75%-95%

大致多雲，有幾
陣驟雨及雷暴

22/5(星期四)
氣溫：27℃-30℃

濕度：75%-95%

大致多雲，有幾
陣驟雨及雷暴

空氣質素健康指數
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設於中西區、深水埗、
東區、觀塘、葵涌、
荃灣、大埔、沙田、
東涌、元朗、屯門、
塔門

2014年
5月18日

星期日

大致多雲，有幾陣驟雨，早上局部地區有雷暴，日間短暫時間有陽光
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世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞 洲

澳 洲

歐 洲

美 洲

檀 香 山
洛 杉 磯
紐 約
三 藩 市
多 倫 多
溫 哥 華
華 盛 頓

22℃
19℃
11℃
12℃
4℃
12℃
10℃

29℃
28℃
22℃
22℃
14℃
18℃
21℃

煙霞
天晴
天晴
有霧
多雲
驟雨
天晴

曼 谷
河 內
雅 加 達
吉 隆 坡

28℃
28℃
24℃
25℃

38℃
35℃
33℃
33℃

雷暴
多雲
明朗
驟雨

悉 尼

阿姆斯特丹
雅 典
法蘭克福
日 內 瓦
里 斯 本

13℃

8℃
13℃
9℃
9℃
18℃

24℃

19℃
24℃
19℃
19℃
28℃

多雲

多雲
多雲
多雲
天晴
天晴

馬 尼 拉
新 德 里
首 爾
新 加 坡
東 京

墨 爾 本

25℃
26℃
14℃
24℃
15℃

16℃

35℃
39℃
27℃
32℃
24℃

21℃

多雲
天晴
天晴
雷暴
天晴

多雲

倫 敦
馬 德 里
莫 斯 科
巴 黎
羅 馬

芝 加 哥

14℃
9℃
13℃
10℃
10℃

7℃

21℃
25℃
27℃
22℃
19℃

16℃

多雲
天晴
天晴
天晴
多雲

天晴

中國各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測
北 京
長 春
長 沙
成 都
重 慶

16℃
11℃
18℃
18℃
20℃

30℃
22℃
25℃
28℃
26℃

天晴
有雨
密雲
多雲
多雲

大 連
廣 州
貴 陽
海 口
杭 州
哈 爾 濱
合 肥

16℃
25℃
16℃
26℃
17℃
9℃
17℃

25℃
31℃
22℃
36℃
21℃
20℃
27℃

天晴
雷暴
密雲
多雲
驟雨
多雲
密雲

呼和浩特
濟 南
昆 明
蘭 州
拉 薩
南 昌
南 京

9℃
19℃
16℃
11℃
10℃
19℃
16℃

22℃
31℃
29℃
24℃
24℃
26℃
26℃

有雨
天晴
天晴
驟雨
多雲
密雲
密雲

南 寧
上 海
瀋 陽
石 家 莊
台 北
太 原
天 津

25℃
18℃
12℃
18℃
24℃
13℃
18℃

34℃
21℃
26℃
31℃
31℃
28℃
30℃

多雲
有雨
多雲
多雲
有雨
多雲
天晴

烏魯木齊
武 漢
西 安
廈 門
西 寧
銀 川
鄭 州

13℃
18℃
16℃
23℃
4℃
13℃
16℃

26℃
26℃
28℃
29℃
16℃
24℃
30℃

天晴
多雲
密雲
密雲
有雨
密雲
多雲

南丫海難報告 依法須遮個人資料
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）運輸及房屋局前日去信

立法會，同意讓議員在保密的情況下，閱讀南丫海難事
件內部調查報告，但須按法律要求遮蓋部分內容。律政
司司長袁國強昨日表示，當局根據《個人資料私隱條
例》，遮蓋有關「個人資料」及事件相關人士若干個人
意見。
運房局向立法會發信，表明報告須按法律要求遮蓋部

分內容時，民主黨議員涂謹申向傳媒稱，特區政府必須
交代遮蓋報告哪一部分內容，「如果連人名同犯咩錯都
刪走唔畀人知，就等如無字天書，乜都睇唔到。」

袁國強：涉私隱條例 立會無豁免
袁國強昨日出席公開活動後解釋，根據《個人資料私

隱條例》第六十B條款及第三原則，涉及民事程序或其
他法律程序的內容，可在適當情況下獲得條例豁免，但
立法會不會涉及任何司法程序，所以該豁免不適用。
「因此在法律上來說，我們仍確實有需要就相關個人資
料作出遮蓋，這是一個法律原因。」
根據《個人資料私隱條例》第六十B條款及第三原
則，「個人資料使用──訂明除非獲得資料當事人同
意，否則個人資料只可用於收集資料時所述明的用途或
與其直接有關的用途。」
被問及遮蓋的是否只是個人名稱時，袁國強表示，須

遮蓋的是《個人資料私隱條例》中會構成「個人資料」
的部分。根據條例定義，並非單是人名，還包括例如涉
及事件的相關人士若干個人意見等，這些都需要適當處
理。
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香港文匯報訊（記者 文森）立法會政府帳
目委員會昨日繼續進行盛事基金聆訊，香港龍
獅節被指誇大就業人數。籌委會召集人陳鑑林
批評，審計署只看表面，尚未了解活動性質、
過程和操作模式，強調籌委會每次都據實申
報，否認「造數」。另有議員不滿政府早前向
立法會申請撥款時，並無提及廉署關注基金是
否需要繼續運作的建議。旅遊事務專員容偉雄
解釋指，基金3年前進行檢討時，考慮到基金
有助推動旅遊發展，業界亦支持基金運作，加
上鄰近地區都為大型活動投放不少資源，認為
基金有需要繼續運作。
陳鑑林昨日在會上指，不同意被指「造數」

的講法，強調籌委會每次都據實申報。他說，
報告本來在5月1日提交，過去只是提早呈交。
今年申請延遲，最終在本月8日提交。
對於香港龍獅節被指誇大就業人數，他解
釋，活動首次舉辦時，估計創造就業人數曾經
遠超實際數字，又指申請舉辦活動時報稱的就
業職位數目，與事後核實數字出現差距，是自
然現象。他又指，基金撥款和就業人數無關，
籌委會完全沒有誘因故意誇大數字。

旅務副專員：主辦方數字合理
旅遊事務副專員羅淑佩表示，創造就業人

數，是基金評委會衡量活動經濟效益因素之一，但並非
決定性因素。她又指，評委會曾經派員實地視察，認為
龍獅節規模大，主辦機構提出的職位數字合理。

黃灝玄：基金存廢非廉署提出
另外，盛事基金被審計報告指監管不力，創造就業成

效不彰。議員謝偉俊不滿政府早前向立法會申請撥款為
盛事基金注資時，並無提及廉署關注基金是否需要繼續
運作的建議。
商務及經濟發展局常任秘書長黃灝玄說，基金存廢建

議，並非由廉署防貪處提出，而是有廉署防貪委員會委
員，對基金應否持續抱持懷疑態度，並建議旅遊事務署
把基金未用款項歸還政府。他指，署方檢討基金運作
時，亦有納入有關意見。

■陳鑑林
強調已據
實申報。
彭子文 攝

兒童基金加碼3億 多助萬人
累積6000基層5000友師參與 張建宗喜見「伴成長」

張建宗指出，兒童發展基金成立以來，一直為基
層兒童提供適當啟導，讓他們擴闊眼界、規劃

未來。基金至今已推出4批共61個計劃，以及7個
校本模式試行計劃，惠及逾6,000名基層兒童。

試行校本模式 覓新方向
他表示，為擴闊基金計劃接觸面，讓更多基層兒
童受惠，兒童發展基金除了透過非政府機構營辦計
劃外，亦以校本模式開展更多計劃，包括於2013學
年至2014學年透過10間學校，推出7個校本模式試
行計劃，「雖然校本模式仍在起步階段，但相信透
過學界參與，可為基金發展找到新方向。」
另一方面，張建宗昨日在網誌以「兒童發展基金
友師伴行成長路」為題撰文，重申兒童發展基金旨
在結合家庭、私人機構、社會及政府資源，促進弱
勢兒童長遠發展，減少跨代貧窮。他憶述，計劃推
行之初，很多人不了解「儲蓄目標」、「個人發展
規劃」及「師友配對」3大元素的重要性，但如今

看到每名完成計劃的孩子生命得以轉變，證明計劃
目標及方向廣受認同。
他指出，要順利推行計劃，不但需要營辦機構為

兒童及其家長提供適切培訓，義務友師對參加兒童
的循循善誘更是不可或缺的。儲蓄目標方面，有參
加者善用3年內儲得的12,600元學習英語、電腦、
攝影或報讀各類課程。有些兒童得償心願，購買心
儀樂器；有些兒童則用以支付海外學習交流費用。
張建宗認為，他們學會定立目標，逐步努力實踐，
終身受用。他又指，基金首3批共40個計劃受惠兒
童，包括少數族裔、殘疾及居於板間房的人士。

以生命影響生命 嚮導人生
張建宗認為，基金計劃友師，猶如孩子人生嚮

導，以生命影響生命，成為指路明燈：「其中一位
友師早前接受訪問時形容，這些孩子就像藏在夾萬
中的寶庫，有待適當鑰匙予以開啟，釋放他們的潛
能。」

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）特區政府於2008年撥款3億元成立兒童發展基金，透
過儲蓄目標、個人發展規劃及師友配對，協助兒童茁壯成長。第四批合共21個計劃昨
日啟動，勞工及福利局局長張建宗昨日出席兒童發展基金啟動禮時表示，基金於2009
年啟動以來，累積6,000名兒童受惠，同時逾5,000名友師參與，認為計劃相當成功。
當局已在今年預算案預留3億元，期望額外幫助1萬名兒童。

◀張建宗與兒童發展基金督導委員會委員和支持機
構代表，主持第四批計劃啟動禮。

▲張建宗表示，發展基金讓基層兒童擴闊眼界、
規劃未來。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）「2元乘車優惠」今
日擴展至12歲以下嚴重殘疾兒童。勞工及福利局局
長張建宗昨日出席一個場合後表示，估計擴展後的計
劃，將令9,000名殘疾兒童受惠，協助他們多走進社
區、無障礙地融入社區。計劃推行以來，每日共有約
70萬人次受惠，當中近62萬人次為長者，其餘為殘
疾人士，反映計劃十分成功。他相信，對促進社會共
融及推動殘疾人士多融入社區，有明顯幫助。

擴展涉殘津定義 年底完成研究
張建宗估計，政府今年將為計劃承擔6億元公
帑。而因為12歲以下殘疾兒童人數很少，加上本身
已有半價乘車優惠，政府補貼額相信只是數百萬
元，相對較少。但他指出，要把計劃進一步擴展至
殘疾程度沒有那麼嚴重的人士，牽涉問題較複雜，
因與整個傷殘津貼定義有關。勞福局現正進行研
究，預計年底完成。
他又表示，計劃目前濫用情況不算嚴重，港鐵、

巴士、渡輪等營運機構亦會抽查，「一旦發現濫
用，以港鐵為例，亦有規例要罰款及補回票價差
額，相信有一定阻嚇作用。」

2元搭車 料惠9000殘疾童

幼園「一人一位」簡介 家長未解憂

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）香港幼稚園學額
供應充足，但因為部分家長的「報名熱」和「霸位
熱」，去年造成北區學額不足的假象。為避免情況重
現，教育局於2015/16學年，全面實施「一人一
位」、無限派表、加行政費等措施，並於昨日起舉行
多場簡介會，向家長講解詳情。不過，「一人一位」
並非派位機制，故有家長仍然憂慮小朋友找不到學
位，依然決定為孩子向十間八間學校報名「買保

險」。

明年入學 須於七八月申學券
教育局昨日起，就2015/16學年幼稚園收生安排舉

行多場簡介會，講解多項新措施。2015年入學的學童
家長，須於7月至8月向學資處申請學券，11月將獲
發學券。幼稚園處理入學申請後，會於12月底前公
布結果。

獲取錄者須於1月22日至24日，到幼稚園統一註
冊，提供學券及繳交留位費。若家長不申請學券，並
欲報讀參與計劃的私立獨立幼稚園，則須於11月向
當局申請註冊信，代替學券作為註冊文件。不獲錄取
者，可於2月參考教育局公布的學位空缺。
為免出現去年的「排隊潮」，當局要求幼稚園無限

派表。幼稚園報名費及註冊費上限方面，報名費由30
元增加至40元，加幅33%；半日制及全日制幼園註
冊費上限分別增至970元及1,570元，加幅達47%及
37%。
教育局高級教育主任李周若蘭，昨日在簡介會上指

出，有關改變旨在讓家長不用為「撲學位」排隊，同
時減少「霸位」和「轉位」情況，故「一人一位」非
派位機制，並不保證每位學童都可得到幼稚園學位。

仍擔心學位不足 擬狂報名
家長傅太認同「一人一位」理念，但認為政府可做
得更好，如保證每位學童都有幼稚園學位，令家長安
心。她表示，曾打聽區內情況，有點擔心學位不足，
為「安全」起見，會為孩子報讀十間八間學校。
不過，也有家長聽過簡介後顯得很放心。家長劉先
生表示，不會排隊索取報名表，但或者會為孩子多報
一間學校「買保險」。

■■教育局昨日起就教育局昨日起就20152015//1616學年幼稚園收生安排學年幼稚園收生安排
舉行多場簡介會舉行多場簡介會，，不少家長參加不少家長參加。。 歐陽文倩歐陽文倩 攝攝

■■傅太指傅太指，，新措施不保證有學位新措施不保證有學位，，
仍向多間學校報名仍向多間學校報名。。 歐陽文倩歐陽文倩 攝攝


